
桃園縣政府第618次主管會議紀錄 

 

時間：100年4月7日上午10時40分 

地點：本府12樓會議室 

主席：吳縣長志揚              記錄：科  長 林裕玟 

出席：如簽到簿                   科  員 藍瑞娟 

壹、主席宣布開會 

貳、宣讀上次會議紀錄 

主席：無修正意見，會議紀錄確定備查。 

參、專案協調 

一、名稱：「愛兒健康滿分計畫」專案 

說明：提高學齡前幼兒接受篩檢比率、加強弱勢家庭幼兒健康照

顧、加強學童視力保健 

相關局處：衛生局、民政局、社會局、教育局 

決議：本案請衛生局局長擔任專案經理人。  

二、名稱：桃園埤塘活化專案 

說明：落實「桃園縣埤塘活化實施計畫」 

相關局處：水務局、教育局、觀光行銷局、文化局、農業局、城鄉

局、環保局 

決議：專案經理人為城鄉發展局局長，相關局處加入地政局。 

肆、專題報告 

報告單位：工商發展局 

案由：中油煉油桃園廠遷廠計畫報告 

工商發展局陳局長淑容補充說明： 
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昨（6）日前往中油桃園煉油廠溝通時，廠長表示早期為對廠區周圍民眾

所造成的污染給予補償，曾對桃園市及龜山鄉各提撥2.5億元基金，以

其所生孳息作為睦鄰的運用，現此回饋制度已擴及蘆竹鄉及大園鄉，故

其認為R3廠計畫不會產生很大的反對聲浪，並希望有機會能向地方民意

代表表達R3計畫能提高公共安全及維護空氣品質的理念。 

消防局謝局長景旭補充建議： 

日本發生大地震，煉油廠的火勢動員消防員日夜救災，花費11天方能撲

滅，雖防災是我們首當其衝的任務，如能搬遷本局樂觀其成。 

環境保護局陳局長世偉補充建議： 

目前中油煉油廠低硫燃料油的含硫量為0.5wt％，環保署要求降低至0.3 

wt％，惟該廠已營運多年，如增加污染防治設備具困難度。R3計畫將使

設備汰舊換新，唯有汰舊換新才能達到更嚴格的排放標準，故以環保立

場應是贊同R3計畫的施行。 

葉秘書長秀榮補充建議： 

桃園、龜山是本縣人口極為稠密的地區，再多的回饋及敦親睦鄰措施，

都無法降低其危險性。中油桃園煉油廠係供應臺灣北部地區的用油，覓

地小組既已花費10年仍找不到合適的地點，何不考慮桃園以外的其他偏

僻山區。 

主席裁示： 

本報告已涵蓋重要資訊，惟遷廠時程的真相為經濟部應於1年內提遷廠

完整計畫書，9年完成土地開發，尚需加計3期建廠時程16年，故全部

遷廠時程合計25年，而非大家所認知的「10年遷廠計畫」。 

中油先前曾規劃遷至觀音擴大海外工業區，但此處面積過大不適合籌
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建，至今遷址地點仍未確定。今年3月本人率本府相關局處首長前往經

濟部拜會，表達本府執行建議及中油桃煉廠遷廠之迫切性，施部長於會

中裁示，為考量多方意見，將經濟部工業局納入覓地小組，讓覓地小組

能有更積極作為，並請中油公司及覓地小組須於今年底前提出遷廠地點

與結論。工商發展局所提之觀塘工業港是否適合作為遷廠之新址，經濟

部亦納入考量。中油煉油廠常駐在原址，對本縣的公共安全、環境品質

及都市發展，都產生極大的影響。 

本府立場為（一）強烈要求中油公司依經濟部之裁示，於年底前提出遷

廠地點及時程。（二）R3計畫如不影響遷廠程序、能降低污染、達到工

安環保標準且為遷廠過程中必須興建者，本府才能同意施作。 

伍、重大事項辦理情形 

第11案交辦4改列水務局年度重點工作，交辦5改列交通局年度重點工

作，餘依表列決議追踪情形辦理。 

陸、臨時動議 

教育局吳代理局長林輝補充報告： 

本府目前正積極爭取2017世界大學運動會的籌辦單位，預計明（8）日

下午至體委會進行申請簡報。今（7）日下午4時30分將召開會議作最

後一次簡報及Q&A內容之討論，請財政局、觀光行銷局、城鄉發展局、

交通局及工商發展局之正或副局處長出席參與演練。 

主席裁示： 

本案請局處長出席。 

柒、縣政事務宣達 

葉秘書長秀榮： 

（一）請各位首長約束所屬同仁配合上班時間勿食用早餐。 
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（二）首長手機應24小時開機，俾利聯絡事務。 

（三）首長應抽空前往拜訪各議員，以為意見交流。 

（四）分層負責明細表已修訂完成，人事處目前作業中，請各局處依所

訂明細表執行。 

（五）採購金額達查核金額5分之1（1,000萬元）以上者須送一層核

定，餘請各機關自行處理。另請各局處首長慎重處理所有招標案，招標

文件包括底價標的信封及委員圈選的表格，可參考秘書處定型之格式，

統一處理。 

捌、主席政策指示 

（一）專案經理人制度已從上星期開始進行，增加各局處間協調整合的

能力。政府的各項施政作為，需具備執行力且要打的是團體戰，舉例如

泰國潑水節，過去僅由勞動局辦理，潑水節係泰國重要活動，可發展為

系列活動，增加文化、舞蹈、飲食、服裝等意涵，而不僅為娛樂性質的

活動，故今年也請文化局及觀光行銷局協助。明年期望各局處將可辦理

之活動編列預算，以增加地方活動並使活動內容更為豐富。 

本府應為一體，專案經理的精神是要加強橫向聯繫，經理人必須協調各

單位提出具體方案、分工表及具體完成時程。各局處辦理的活動不應僅

顧及自身的力量，而是要將動員能力、執行能力超越局處，舉例如文化

局所辦理的鄰舍節不應只從社區總體營造及文化志工的觀點考量，可加

列工務局所管理的公寓大廈，增加活動參與層面。 

（二）議會工作報告請務必掌握並嫻熟各自的業務，做好充分準備。請

各局處將今年依月份、季別、半年及一年可完成之事項列出，本人將於

近日內請各局處前來簡報。 

（三）便民服務中心成立至今1個月，一般反應良好。請研考會加強檢

討民眾尋求協助的問題當初未獲解決之原因。該中心是一協調中心，幫
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民眾認定、了解及分析問題解決的途徑，問題真正的解決處所仍在各局

處。 

本人非常重視便民服務中心，負責的人員是一項責任也是榮譽，目前湯

參事為第一任主任，非常辛苦，4月15日起將實施輪流制度，請林茂

山參事接續擔任主任，希能找出最佳服務民眾的模式。 

（四）觀光行銷局官方網頁介紹不富吸引力，仍有改善空間，請將桃園

的美麗、生命力及值得大家欣賞之處挖掘出。 

玖、散會  上午11時36分 
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